



4. Elternbrief im Januar 2026

Liebe Eltern,

Zum Beginn des neuen Jahres möchte ich Sie wieder informieren. Mit einer Rückschau und einer Vorschau möchte ich einen Überblick über das Schulleben und relevante Themen geben.

Rückschau

Lesen/Buch

Dieses Schuljahr steht unter dem Motto des Lesens/des Buches. Dies zieht sich auch immer wieder durch unseren Schulalltag und das Schulleben.

So fand in den vierten Klassen ein Vorlesewettbewerb statt, den Laura Eberle für sich entscheiden konnte.

Die sechs besten Leser aus den beiden vierten Klassen durften sich ein Buch aussuchen.

Laura Eberle vertrat unsere Schule daraufhin beim Vorlesewettbewerb des Rotary Clubs in Schongau. Gratulation!

Außerdem fand ein Vorlesetag mit Eltern statt, der den SchülerInnen stets einen besonderen Genuss bietet. In kleinen Gruppen ein Buch vorgelesen zu bekommen, das sich jeder aussuchen durfte - möglich ist dies nur mit Unterstützung von Eltern und Großeltern. Dafür sagen wir Dankeschön!

Zudem war Stephan Bach, ein Schauspieler - mit dem Buch "Möge das Horn mit dir sein" bei uns an der Schule zu Gast.

In einem mitreißenden Vortrag, der die SchülerInnen mit einbezog und sie zum Mitmachen ermunterte, stellte Stephan Bach das Buch vor. Ich hatte als Schulleitung noch nie solch eine Menge an positiven Mails und Rückmeldungen und so viele Nachfragen zu Bestellungen. Das hat uns als Kollegium sehr gefreut!

Vorweihnachtszeit/Advent

Die drei Andachten, die wir in der Adventszeit erleben durften waren auf verschiedenste Weise berührend und ergreifend. Frau Lohbrunner ließ uns einen Lichterweg leuchten, Frau

Fischer nahm uns mit einem jungen Hirten mit auf den Weg zum Jesuskind und Pfarrer Huber feierte mit uns einen Gottesdienst in der Kirche, der alle Klassen mit einbezog. Ich freue mich immer wieder, welche Schätze in unserem Kollegium schlummern und wie bereichernd das für das Schulleben und jeden einzelnen Schüler ist.

Auch der Nikolaus war natürlich an unserer Grundschule zu Besuch.

Herzlichen Dank an den Elternbeirat, der uns den letzten Schultag vor den Weihnachtsferien mit Waffeln versüßte. Das war richtig lecker und ein genussvoller Abschluss vor den Ferien.

Außerdem spielt der Sport an unserer Schule weiterhin eine große Rolle. Die dritte Klasse war beim Schwimmen. Die vierten Klassen erarbeiteten sich ihren Fahrradführerschein. Am 16.1.2026 und am 23.1.2026 sind wir beim Eislaufen. Dies bereitet den Kindern eine große Freude. Es ist wunderschön zu beobachten wie die SchülerInnen immer sicherer und schneller auf dem Eis werden.

Vorschau

Stark ohne Muckis

Christine Deinhart bereichert die erste und die beiden zweiten Klassen mit dem Projekt „Stark ohne Muckis“. Danke an den Förderverein und den Elternbeirat sowie die Sparkasse Oberland, die diese Aktion finanziell unterstützen. So bleibt der Beitrag für die Familien erschwinglich. Das Projekt fördert nachhaltig die Selbst- sowie die Sozialkompetenz der Kinder. Der Elternabend für die Erst- und Zweitklasseltern findet am 5.2.2026 um 18 Uhr statt.

Malwettbewerb

Auch in diesem Schuljahr nehmen wir wieder am Malwettbewerb der Raiffeisenbank teil.

Das Thema ist „Meer entdecken“ und die Klassen sind oft fleißig am Ideen sammeln, Techniken ausprobieren und werden kreativ tätig. Nachdem die Jury die Sieger ausgewählt hat, werden die TeilnehmerInnen mit kleinen Preisen fürs Mitmachen belohnt. Die Bilder der SiegerInnen werden weitergeleitet und einer Jury auf Landesebene vorgestellt.

Kinder laufen für Kinder

Auch dieses Jahr werden wir uns an der Aktion „Kinder laufen für Kinder“ beteiligen. Ich habe Ihnen den Report zum vergangenen Jahr angehängt. Die Kinder unserer Grundschule sind so fabelhaft fleißig gelaufen. Damit hätte keiner gerechnet! Es war großartig. Wir sind gespannt, wie viele Kilometer es dieses Jahr werden. Der Lauf wird dieses Jahr am Vormittag am 16.6.2026 stattfinden. Ausweichtermin ist der 18.6.2026.

Unser Schulfest widmet sich dann dem Thema Buch/Lesen.

Lernentwicklungsgespräche/Zwischenzeugnisse/Zwischeninformation

Die ViertklässlerInnen erhalten am 23.1.2026 eine Zwischeninformation mit dem aktuellen Stand in den Fächern.

In der ersten und den zweiten Klassen führen wir Lernentwicklungsgespräche. Diese werden meist bis zu den Faschingsferien abgeschlossen sein. Die Lehrkraft führt dabei ein Gespräch zum Lernen/Verhalten vorrangig mit dem Kind, im Beisein eines/der Elternteil(e).

Die Drittklässler erhalten am 13.02.2026 ein Zwischenzeugnis.

Mir fällt es wieder auf: Unser Schulleben ist mannigfaltig und reich und ich bin dankbar um die vielen helfenden Hände, aber auch um die wertvolle Unterstützung von Elternbeirat und Förderverein.

Nun verbleibe ich mit herzlichen Grüßen nach Hause -

gez. Nicole Graser

Rektorin der GS Schwabbruck - Schwabsoien